



# 青空たかく

3年生、頑張っています！

長南中学校だより第10号

令和8年2月3日

発行者 徳永 哲生

大きな寒波が日本列島に長く居座り、特に朝晩は厳しい冷え込みが続いています。インフルエンザ等の感染症拡大を防ぐため、1/29(木)に実施予定であった「オープンスクール」と「1、2学年PTA総会」は実施を見送らせていただきました。ご理解、ご協力いただき、ありがとうございました。

さて、1月12～20日にかけて3年生は私立高校の入学試験が行われました。受験した生徒たちは、健康管理に留意し、これまで学習したことをしっかりと出し切ることができたようです。入学試験では、面接や作文をとおして「志願した理由（現在）」「中学時代に努力したこと（過去）」「これから頑張りたいこと（未来）」等、問われることがあります。各教科で学習した内容を振り返るとともに、自分自身の思いや考えをしっかりと振り返る大切な機会であると捉えることができます。2月に行われる公立高校の入学者選抜においても、これまでの努力の成果が存分に発揮できるよう願っています。

## AIを使ってみました・・・・が

ねつぞう

近年、AI技術を悪用し、普通の写真から精巧な裸の画像（性的ディープフェイク）を捏造する被害が急増しています。

### 1 被害に遭わないための自衛として・・・「安易な自撮り投稿のリスク」

顔がはっきりと写った写真は、AIによる悪用の素材にされる恐れがあります。SNSの公開範囲を制限し、不特定多数に顔写真を見られないよう工夫してください。

### 2 加害者にならないための知識として・・・『加工・拡散』は重大な犯罪

「冗談のつもり」であっても、他人の顔を裸の画像と合成したり、その画像をSNSやグループチャットで共有したりする行為は名誉毀損や強制わいせつ罪に問われる重大な犯罪です。

### 3 もし被害に気付いたら

万が一、お子さん等の捏造された画像を見つけた場合は、決して一人で解決しようとせず、速やかに警察（都道府県警察のサイバー犯罪相談窓口）や学校へご相談ください。

上記の件について、学校では非常に心配しています。保護者の皆様のご協力をお願いします。ところで、この文章はAIに簡単な指示を2つ与えて得られたものを少し編集したものです。このように、AIは膨大な情報量から必要な情報を取り出し、まとめてくれます。便利ですし、楽です。しかし、これでよいのかという思いが常につきまといいます。

SNS上では偽の情報が多く見られ、AIが導き出したものも例外ではありません。私たちは真偽を見極める力やAI等を適切に活用する力が求められますが、AI等は急激なスピードで発達しており、この求められる力をつけることは非常に困難であるように思います。

「人間の優れた五感等をフルに活用し『知・徳・体』を磨き、高めていく」「いろいろな方法（SNSに偏らず、新聞・テレビ・本など様々な方法）で情報を収集し、判断力を磨く」といった学習を地道に続けていくことが、やはり大切であると思います。

少なくとも、便利な手段に安易に頼り、人間が本来持っている素晴らしい力を高めていくことを怠れば、AIに支配される等の大変な時代がやがてやって来るよう思えてなりません。

## 2年「職場体験学習」実施後のアンケートより（抜粋）

11月後半に2年生が実施した職場体験学習でお世話になった事業所から、心のこもったメッセージをいただきました。地域の大人としての思い、長南中の先輩としての思いに感謝の気持ちを込めて、遅ればせながら紹介させていただきます。

### 【実習中の様子】

- とても真面目で素直。教えたことの吸収が早く頼もしかった。お客様を迎えるときの声がもう少し元気だとよかったです。
- わからないことは自分から質問し、積極的に学ぼうとする姿勢が見られました。全体として非常に意欲的かつ誠実に取り組んでおり、良い印象を受けました。返答や報告の声量が小さくなる場面があったので、明確な声でコミュニケーションをとることを心がけると更によいと思います。
- 非常に真面目な取り組みでした。従業員も「未経験者への教え方」など勉強になりました。兄弟、子供、孫と一緒に仕事をしている気分で、こちらも楽しく過ごせました。
- 礼儀正しく、人の話をよく聞いてくれました。生徒さんがお互いに助け合っている姿が見ていて気持ちよかったです。
- 挨拶がしっかりとでき、テキパキと働いてくれました。仕事に対して真剣に取り組みました。接客業では「笑顔」が必要な時があるので、真剣に仕事をしていても、笑顔を忘れないことが大事です。

### 【中学生へのアドバイス】

- 自分が楽しそうだと思った予感を信じて邁進してほしい。「なんか違うな～」と思っても、安易に辞めることなく、自分の目線を変え、物事を見据えられるようになってほしいです。
- 職場体験で経験したことを振り返り、得意・不得意を知るきっかけにして、進路検討に活かしてほしいと思います。
- 里山の自然が荒れています。若い人に引き継いでもらいたい。
- 何でも興味を持って（少しでも）取り組んでおけば、何かしらの役に立つと思います。そして、その取り組み一つ一つを楽しんでほしい。
- 自分が興味のあることが仕事になれば良いと思います。興味があれば、その仕事に就くのに必要な事が見えてくると思います。

## 離任式について

長南小・中学校では、昨年度から離任式は行わないこととしています。3月24日（火）修了式後に退職・異動予定職員の紹介を行います。該当職員の異動先及び転出入職員の氏名は3月末の新聞発表でご確認ください。学校では、4月7日（火）に実施する新年度の着任式にて紹介することといたします。

### スクールカウンセラー(松本克彦先生)への相談

- 申込方法 (1) 電話にて直接申し込む：(46) 3719 【直通】  
(2) 教頭、担任、養護教諭を通じて申し込む：(46) 1190 【学校】
  - 相談日 2月6日（金）、13日（金）、20日（金）  
3月6日（金）、13日（金）
  - 時間 10：00～16：00
- ※セクハラ・いじめ等の相談については、茂住教頭と本橋養護教諭が担当しています。

